
Santa Catarina deu mais um passo importante para 
a criação do Plano Estadual de Políticas Públicas para 
as Mulheres. Esta semana, a vice-governadora Marilisa 
Boehm se reuniu com o secretário Cleverson Siewert 
(Fazenda) para apresentar detalhes da proposta e 
discutir a viabilidade 
financeira necessária 
para a contratação de um 
serviço especializado para 
fazer o diagnóstico que 
deve apontar as demandas 
das catarinenses. Entre 
outros dados, será 
preciso saber detalhes 

como faixa etária, questões do âmbito étnico e social, 
características das áreas de saúde, violência e direitos 
humanos, economia, trabalho e renda, escolaridade, 
participação política e social das mulheres que vivem em 
Santa Catarina.

Marilisa acionará a 
Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher 
e Família e a Fundação 
de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Estado de 
Santa Catarina (Fapesc), 
que criará o edital para a 
contratação.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Já estão em solo catarinense os governadores do Paraná, 
São Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais, Espírito Santo 

e o vice-governador do Rio Grande do Sul, que vieram 
participar da 12ª reunião do Consórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), realizada em Florianópolis.

Na programação de assuntos a serem debatidos está 
Segurança Pública, Meio Ambiente, Economia, Saúde, 
Educação e Desenvolvimento Humano, reforçando o 
compromisso de cooperação entre os sete estados do sul e 
sudeste brasileiro.

Outro tema a ser debatido é a prevenção a desastres 
naturais. Os governadores pretendem fortalecer a 
parceria entre os estados não só nas ajudas em meio a 
catástrofes, mas também na prevenção de acidentes. 
Lembrando que no primeiro semestre de 2024, em Santa 
Catarina foram executados, apenas, 15,16% das dotações 
orçamentárias para as ações da Defesa Civil, e, nos 
primeiros 9 meses do ano, o percentual ficou em 22,49%. 
Pode ser que com uma discussão sobre o assunto, o 
cenário venha a mudar e o nosso Estado passe a ser 

referência.
Para o governador de Minas Gerais,Romeu Zema (Novo), 

as decisões do grupo na economia podem ter reflexos 
positivos em todo o Brasil e não só nas regiões Sul e 
Sudeste, haja vista que são as economias destes estados - 
principalmente - que regem boa parte do país. 

Em suma, o objetivo dos encontros que vêm sendo 
realizados desde o ano passado é debater problemas 
comuns aos sete estados e encontrar soluções conjuntas 
que beneficiem a todos eles e que, como dito acima, poderá 
ter impacto nacional. Por isso mesmo a política nacional 
não deve fugir à pauta do encontro, nem que seja de 
bastidores, já que o possível sucessor de Bolsonaro para a 
presidência da república, Tarcísio Freitas que deverá filiar-
se ao PL, é um dos membros do Cosud e, querendo ou não, a 
campanha já começou. 

Oficialmente, o evento deve encerrar com a elaboração 
da Carta de Florianópolis, que trará as diretrizes 
formuladas pelos grupos temáticos e acordadas entre os 
estados.

12º encontro do Cosud reúne governadores em SC

Plano de Políticas Públicas para as Mulheres

Foto: Richard Casas/GVG
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

De saída
E por falar na secretária estadual de Ação Social, Mulher e Família de Santa Catarina, conversas de bastidores dão conta 

de que a atual secretária, Maria Helena Zimmermann, estaria de saída do governo para assumir a secretaria de Assistência 
Social de Rio do Sul. Ainda não há um nome definido para ocupar seu lugar, mas tudo é possível, até porque Jorginho Mello 
(PL) está disposto a, mais uma vez, mexer em boa parte do seu secretariado.

Mais um trecho
O Departamento Nacional de Infraestrutura de 

Transportes (DNIT) concluiu mais um trecho com 30 
quilômetros de pista recuperada na BR-280/SC, do 
acesso à Irineópolis até Porto União, entre o km 276 
e o km 306. As melhorias integram o Contrato de 
Restauração e Manutenção (CREMA) e teve investimento 
de aproximadamente R$ 84 milhões. O contrato prevê a 
recuperação das pistas e dos acostamentos e contempla 
a revitalização de 128,1 quilômetros, entre as cidades 
de Mafra, Três Barras, Canoinhas, Bela Vista do Toldo, 
Irineópolis e Porto União, no Planalto Norte Catarinense. 
Ao total, 88 quilômetros da rodovia federal já foram 
revitalizados. Isso significa 80% das obras concluídas.

Judicialização Partidária
O advogado Isaac Kofi Medeiros, integrante do time de 

especialistas da Menezes Niebuhr Sociedade de Advogados, 
acaba de lançar o seu segundo livro - “Judicialização 
Partidária: controle de constitucionalidade e conflito 
político”. A obra trata da sua tese de doutorado defendida 
na USP sobre ações judiciais de partidos políticos no STF e 
propõe reformar a constituição alterando o modelo atual, 
onde qualquer partido com representação no Congresso 
pode acionar o Supremo. Para o autor, esse sistema 
estimula a judicialização de temas políticos e deveria ser 
mudado para condicionar o direito de ação à assinatura 
de um quarto de parlamentares, como funciona em alguns 
países europeus, a exemplo da Áustria, Espanha e Portugal.

Aprovado
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa aprovou o PL que cria o Sistema Estadual de 

Acompanhamento, Monitoramento e Gestão Permanente para Ações de Combate à Violência nas Escolas (SEAMGV). 
A proposta é uma iniciativa da Mesa da Alesc e foi elaborada pelo Integra. O texto aprovado prevê a criação de uma 
plataforma tecnológica que irá reunir informações de diversas entidades, centralizando e compartilhando dados 
sobre a violência escolar. A ferramenta deverá contar com recursos especiais, como mapeamento geoespacial que 
vai permitir a visualização de áreas de maior incidência de violência para uma alocação estratégica de recursos para 
prevenção e resposta.


